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Alles ist Schicksal! Ist das RICHTIG oder FALSCH? – 5 Tipps  

             

Bestimmt das Schicksal über Sie und über Ihr Leben?  

Oder: Bestimmen Sie selbst über das Schicksal und über Ihr Leben? 

Bleiben Sie ein paar Minuten dran. Ich habe 5 gute Tipps für Sie.  

Ich bin DR Peter… Ich freue mich   Kanal… Nach diesen 5 Tipps ist Ihnen richtig klar, wie 

Sie mit der Behauptung „Alles ist Schicksal“ weiterhin umgehen werden. 

Tipp 1: Die erste Antwort auf die Schicksal-Frage, hat man ihnen beigebracht.  

Jeder bekommt zuerst einmal in seiner Erziehung eine Antwort darauf, ob alles im Leben 

Zufall ist, ob alles der liebe Gott macht, ob alles das Schicksal macht, ob alles die Eltern 

machen, ob alles der Führer macht… Wer an seiner Grundhaltung nichts ändert, der 

lebt damit bis zu seinem Tod. Ändern kann jeder nur für sich selbst etwas. So gesehen ist 

jeder verantwortlich für die Einstellung, die er heute als Erwachsener dem Schicksal = 

dem Leben zuschreibt.  

Auch Sie haben zuerst einmal gelernt, ob fremde Mächte – das Schicksal, Gott, die 

Sterne, der Zufall – Ihr Leben bestimmen oder ob Sie selbst machtvoll sind.  

Überlegen Sie kurz:  

1. Welche Grundhaltung gilt in „Ihrer Familie“ und welche haben Sie in ihrer Erziehung 

mitbekommen?    

2. Haben Sie an dieser Haltung manches/vieles  verändert?  

3. Wie viel Macht geben Sie heute dem Schicksal? 

Tipp 2: Jeder Mensch lebt zu einer bestimmten Zeit und an einem bestimmten 

Ort, d.h. unter bestimmten Rahmenbedingungen 

Für Sie gilt:  Sie sind Sohn/Tochter dieser Eltern. Sie leben im  21. Jhdt. Sie leben in DL, 

Österr. oder der Schweiz. Sie leben in einer Stadt oder auf dem Land. Sie leben als die 

oder der, mit diesem Namen und diesem Beruf….  

Es gibt zwei mögliche Haltungen den Rahmenbedingungen gegenüber: A) Manche 

glauben, unsere Freiheit besteht „nur“ darin, mit diesen Rahmenbedingungen 

unterschiedlich umzugehen. Dann passt der Spruch: „Wir sind nicht immer für das Leben 

aber immer für das ER-leben zuständig“. B) Manche glauben, dass wir für diese 

Lebensreise selbst den Ort und die Zeit aussuchen; dass wir die Eltern und die 
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Lebensumstände ausgesucht haben, um genau hier unsere Lebenserfahrungen zu 

machen.  

Damit kommen wir zum wichtigen Tipp 3 

Tipp 3: Alle Weisheitslehren wollen den Menschen stärken, wollen ihn stark 

machen, damit er immer mehr Verantwortung übernimmt für sein erfülltes und 

glückliches Leben.  

Alle Weisheitslehren machen Mut. Alle Weisheitslehren übertragen die Verantwortung 

dem Einzelnen. Der Grundgedanke dabei ist: Wir sind nicht Opfer der Umstände, wir 

sind immer auch Gestalter und vielfach auch Schöpfer der Umstände. Es gehört zur 

Lebenskunst, immer mehr Verantwortung für das eigene Leben zu übernehmen. Bleiben 

Sie jetzt gerade bei der Haltung, die Sie schon haben oder könnten Sie sich verstellen, 

noch mehr Verantwortung für Ihr Leben zu übernehmen?  

Einen ganz besonders Hinweis gebe ich da auf die drei Videos: LIEBE heilt alles. Mit 

dieser Grundhaltung haben Sie ein sehr machtvolles Mittel sowohl für Ihren Alltag als 

auch für das Zusammenleben als auch für Ihre Gesundheit. 

 

Tipp 4: Auch Sie bestimmen, wie viel Macht Sie dem Schicksal geben.  

In allen Kulturen gab es verschiedene Antworten für die Schicksals-Frage. In Kulturen wo 

es Götter gibt/gab, gibt/bzw. gab es dann auch die Schicksalsgötter/innen. In 

Griechenland z.B. musste sich auch der größte Gott, musste sich Zeus den 

Schicksalsgöttinnen beugen.  

In unserer Kultur war lange Zeit die Religion sehr bestimmend. Innerhalb der christlichen 

Religion(en) gibt es die ganze Bandbreite: A) Gott bestimmt absolut alles – er hat die 

Haare auf Ihrem Haupt gezählt. B)„Auch Gott ist neugierig, was Du aus den Talenten 

machst, mit denen Du angetreten bist“. Das Zitat von Ulrich Schaffer habe ich schon 

mehrfach erwähnt. 

In der heutigen Zeit, in der ein Gottesbild bei vielen Menschen keinen Platz mehr hat, 

suchen dann die Menschen eine Antwort in den Sternen, im Horoskop, im Zufall, in der 

Wissenschaft, im Schicksal… Und immer mehr Menschen übernehmen im Sinn der 

Spiritualität die volle Verantwortung für ihr Leben.  

Damit ist klar: Es gibt keine „richtige“ Antwort, keine wissenschaftliche Antwort. Die 

Frage des Schicksals ist und bleibt eine Glaubensfrage. Jeder „wählt sich“ eine 

Erklärung und glaubt daran. Auch SIE wählen bzw. haben ganz persönlich Ihre Erklärung 

gewählt und auch SIE glauben Ihre „gewählte“ Erklärung. Sie treffen und haben die 

Entscheidung getroffen und damit bestimmen  Sie selbst, wie viel MACHT das Schicksal 

hat.  
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Und damit zum letzten Tipp. 

Tipp 5: Seien Sie mutig! Trauen Sie sich! Sie sind ein machtvolles Wesen! 

Übernehmen Sie Verantwortung für Ihr Leben; inklusive: Entmachten Sie das 

Schicksal! 

Sagen Sie JA zum Leben. Sagen Sie:  

JA, ich mache das Beste aus meinen Talenten!  

JA, ich mache das Beste aus den Rahmenbedingungen!  

JA, ich habe immer Möglichkeiten, mit dem, was auf mich zukommt, gut und klug 

umzugehen.  

JA, ich tue auch ganz viel, um meine Lebensumstände, meine Lebensbedingungen in 

meinem Sinn zu gestalten, zu erschaffen.  

JA, ich bin auch offen für das Leben. Ich erlebe Veränderung als Bereicherung und 

bleibe neugierig, was das Leben alles noch für mich bereit hält  

JA, ich habe viele Talente und ich mache daraus ein gutes Leben. 

Ja, ich will so leben, dass ich persönlich und dass alle, die mit mir zusammen leben, viel 

Freude haben! 

 

 


